Página: 1,42

\$40,279.12



## Tras casarse, Santiago Nieto renuncia a su cargo en la UIF; al relevo, Pablo Gómez

- La oficina de Presidencia anunció anoche el cambio en la dependencia, "por instrucciones del presidente López Obrador".
- El fin de semana, el ahora extitular de la UIF realizó su boda y ofreció una recepción en Antigua, Guatemala.

• PÁG. 42

### Dimisión fue por críticas a boda con consejera electoral

# Renuncia Santiago Nieto a la UIF; lo suple Pablo Gómez

Jorge Monroy y Redacción politica@eleconomista.mx

l gobierno federal anunció la remoción de Santiago Nieto Castillo como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y en su lugar el nombramiento del exdiputado y exsenador Pablo Gómez Álvarez.

"Por instrucciones del presidente López Obrador, el secretario de Gobernación da posesión del cargo a Gómez Álvarez, quien se encuentra en funciones a partir de hoy (lunes)", informó el gobierno federal en un comunicado.

Se precisó que fue Nieto quien presentó su renuncia al cargo de titular de la UIF.

"Santiago Nieto Castillo, quien asumió el cargo desde el 1 de diciembre del 2018 y presentó su renuncia al jefe del Ejecutivo federal el día de hoy (lunes)", dijo.

En respuesta, anoche Nieto escribió en su cuenta de Twitter: "Antes de que pudiera afectarse al proyecto, por las críticas derivadas de actos de terceros relacionados

con un evento personal y transparente, preferí presentar mi renuncia como titular de la UIF. Mi lealtad es con el presidente López Obrador. Mi amor para Carla Humphrey".

### Polémica por nupcias

La destitución de Santiago Nieto se dio luego de que fue criticado por el presidente Andrés Manuel López Obrador por haber realizado su boda en Guatemala con la consejera electoral, Carla Astrid Humphrey Jordan; evento al cual acudieron diversas figuras políticas, entre ellas Paola Félix, quien hasta el fin de semana era la secretaria de turismo de la CDMX y quien renunció tras conocerse que acudió a la ceremonia en un avión privado.

"Es un asunto escandaloso, en efecto. Aun cuando se trata de un acto privado, pues los asuntos públicos en México son cada vez más públicos o se sabe más de asuntos o eventos privados.

"Antes no se conocía nada, había mucha ostentación, mucho derroche, pero todo se silenciaba; ahora no, por eso hay que recomendarles a los servidores públicos que actúen con moderación, con austeridad y que sigan el ejemplo de Juárez, que decía que el servidor público debía aprender a vivir en la justa medianía. Todo esto que se echó por la borda durante el periodo neoliberal, durante el periodo de saqueos y de corrupción, que estamos superando, pero que todavía quedan inercias. Eso es lo que puedo comentar", dijo en la conferencia matutina de ayer.





Página: 1,42

\$40,279.12

### Relación con la 4T

En octubre del 2017, Santiago Nieto fue removido de su cargo como titular de la Fiscalía Especializada en Atención de Delitos Electorales (Fepade), el motivo fue por transgredir lo dispuesto en el Código de Conducta de la entonces Procuraduría General de la República.

Nieto Castillo declaró en su momento que Emilio Lozoya, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex) lo presionó para exonerarlo de los presuntos desvíos de recursos en el caso Odebrecht.

Y es que la Fepade de Nieto abrió una carpeta de investigación con el objetivo de verificar si alguna parte de los sobornos que presuntamente recibió Lozoya por parte de la empresa brasileña se destinaron al financiamiento de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto.

Después de su destitución, Nieto Castillo apareció en un acto de campaña presidencial del actual titular del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador en Jalisco, quien posterior a ganar la contienda lo nombró titular de la Unidad de Inteligencia Financiera.

En ese momento, Nieto destacó que entre los aspectos centrales de los sistemas democráticos se encuentran el combate a la corrupción, el lavado de dinero, así como el uso de recursos de procedencia ilícita.

Desde entonces, Santiago Nieto se convirtió en una de las caras visibles del discurso de combate a la corrupción por parte de la autodenominada Cuarta Transformación.



El exlegislador Gómez Álvarez asumió el puesto de nuevo titular de la UIF desde ayer, según informó la Secretaría de Gobernación, a cargo de Adán Augusto López.

